

PORTUGAL

La República de Portugal se deshace. El corrosivo revolucionario que lleva en sus entrañas la destruye y aniquila con una rapidez incalculable.

Ya no son los monárquicos ni los paivantes los que luchan; son revolucionarios contra revolucionarios, radicales contra gubernamentales.

Los carbonarios mandan en la calle—dice un periódico—se imponen al gobierno, penetran en los cuarteles, merodean donde pueden, interrumpen o prohíben con gritos blasfemos los cultos religiosos, delatan y encierran en calabozos a quienes se les antoja, son dueños de vidas y haciendas, y el gobierno lo tolera todo, lo ampara todo a cambio de que los carbonarios toleren a los gobernantes.

La bomba de dinamita es un arma tan usual y corriente, que hasta los niños juegan con ella.

Portugal es actualmente un gran manicomio sin loqueros.

¡Que fracaso! En los días de la revuelta un republicano español, amigo de Vasconcello y que desde aquí actuaba como especie de ama seca de la flamante República lusitana, decía muy satisfecho ante un grupo de periodistas:

—¡Hemos vencido al altar y al trono... ¡Vencido al altar!

¡Ridículos pigmeos! ¡Que habíais de vencer!

Escupisteis al cielo y os cayó encima la baba.

Disteis golpes de ciego contra el altar y os destrozasteis la cabeza contra la piedra angular de la Iglesia...

Ya lo veis. Han pasado sólo unos cuantos meses de la brava hazaña... y ya la república se hunde en el más ominoso fracaso.

Las explosiones de las bombas de dinamita pregonan ante el mundo la descomunal derrota del régimen.

¡Vencer al altar!... ¡Pobres pigmeos!

L.
(De «La Lectura Dominical».)

imp-rio asiático y a la que públicamente he manifestado mi adhesión. Andrinópolis reconquistada es para toda mi patria una promesa de regeneración, una garantía de asistencia divina.

Las potencias siguen cambiando impresiones acerca de la actitud cada día más resuelta de los otomanos en esta cuestión. Dicese que Austria y Rusia han llegado a coincidir en muchos puntos en lo que toca a la manera de obligar a Constantinopla a que acate las decisiones de Europa; Inglaterra ha hecho serias observaciones a Turquía; no obstante, no falta quien cree que bien pudiera ser dada la conducta que la Puerta viene observando, la actividad diplomática que despliega y las incidencias que pudieran presentarse en la Conferencia de Bucarest, que se encontrará una fórmula para conservar en poder de los turcos la ciudad que tantos recuerdos encierra para ellos.

Miscelánea extranjera

De Tolón comunican que el vapor «Alcyon», que efectúa el servicio de viajeros entre aquel puerto y La Seyne, chocó en la rada con un torpedero. Han resultado dos heridos, el vapor seriamente averiado y el torpedero también con averías.

Comunican de Berlín que ante el tribunal militar ha empezado la vista del proceso seguido contra Tilián y consortes, como preludio al proceso Krupp, ante el tribunal militar de Moabit.

Los acusados son los tenientes Tilián, Hoge y Schlender, el oficial principal de la administración, Pfeiffer, el exarmero Drose, de la casa Krupp, y el armero Schmidt.

A petición del fiscal y de la defensa, el tribunal decidió que las vistas serán públicas y únicamente se tendrán a puerta cerrada cuando los intereses más vitales de la defensa nacional intervengan en el proceso.

Se ha desencadenado una violenta tempestad sobre Washington. Varios edificios han quedado destruidos y otros seriamente amenazados. Hay gran número de heridos.

Informan de Ottawa que un rebaño que obstruía la línea férrea en Algonquin Park hizo descarrilar un tren de mercancías, resultando muertos cinco de los empleados del convoy.

Se ha constituido en París el Comité Central Antiduelista francés, cuya composición es la siguiente:

Presidente, coronel conde de Keller; vicepresidente, general vizconde de Kerdruff, senador; y M. Groussand; secretario general, M. Joseph du Bourg; secretario adjunto, M. Thery, abogado; cajero, M. Lepelletier.

Vocales: viceministro Bizuelmo, diputado; M. De Ramoll; príncipe Luis de Broghs; general Ayard; M. Lawy, de la Academia Francesa; M. Foguet, de la Academia Francesa; M. Lerollé, diputado de París; vizconde de Franc; M. Rollard Gosehn, ayudante de cambio; barón de Fristan Lambert; M. Riviere; conde de Laurent.

Un violento incendio se declaró en la isla de Porquerolles y tomó grandes proporciones.

Los socorros enviados des Hyeres y otras islas, así como de Tolón, han sido insuficientes.

El prefecto marítimo envió el vapor «Milon», con tropas, a pesar del mal estado del mar.

Comunican de Perth que delante de Wyndham, en el litoral Nordeste, ha sido hallada una barca abandonada, con todas las velas despegadas.

El libro de a bordo, manchado de sangre, menciona la fecha del 25 de Junio, en que tres indígenas fueron embarcados y luego abandonaron la barca.

Dice también el libro que la barca pertenece a tres austríacos buscadores de conchas de tortuga.

Reina gran agitación en Costa Rica con motivo de la noticia referente

a que Bryan intenta establecer el protectorado de los Estados Unidos sobre toda la América del Centro.

Se celebrará un gran mitin en San José para protestar contra tal medida.

La Cámara de los liores de Inglaterra ha rechazado el proyecto de Ley aboliendo el privilegio dado a ciertos electores para tener varios votos en una misma elección.

En Lisboa, en una de las calles más céntricas, ha estallado otra bomba, hiriendo a cinco personas.

Lo que cuesta una guerra

El director de la Deuda pública de Bulgaria ha facilitado varios datos referentes a lo que se ha gastado por aquella nación en la guerra reciente.

En 1. de Septiembre del año pasado la Deuda consolidada búlgara estaba compuesta de varios valores, emitidos de 1892 a 1909, a diversos de interés, que, deducido el importe de las amortizaciones, representaba un capital de 627.782.962 pesetas oro.

La Deuda flotante la constituían 32.675.774; deudas al Banco Nacional de Bulgaria, pesetas oro 2; cuenta mil 308 deudas al Banco Agrícola y 25 millones en Bonos del Tesoro; es decir, algo más de 60 millones.

En suma, que antes de la guerra debía Bulgaria 697.609.134.

Llega ahora el término de la campaña, y en 1. de Mayo de 1913 la Deuda pública figura por 623.64 millones lo debido al Banco Nacional, por 69.63; los bonos del Tesoro, por 125.83; los bonos de requisición (anticipo forzoso), por 249.82; saldos de ejercicios pasados, 13.07. En total 1.083.20 millones, o sea un aumento de 395,50 millones con relación a 1. de Septiembre anterior.

Según esas cifras y algunos otros datos, Bulgaria gastó 400 millones, y aumentó su deuda en 395.

Pero a esas sumas hay que añadir

otros dispendios, como las indemnizaciones, aprovisionamientos, pensiones, reposición de material y tanto más, que probablemente ascenderán a unos mil millones en cifra redonda.

Y ahora no sabemos lo que gastará a más de las desmembraciones territoriales.

DE HIGIENE Decalogo forestal

I. El grado de cultura de una nación está en razón directa a la protección que dispensa al árbol.

II. Poblando de árboles los lugares por donde discurre un torrente, así como sus orígenes, esta se convierte en corriente benéfica.

III. Las forestas son el alma de la agricultura; es conveniente su conservación para bien de los campos.

IV. Los manantiales en lo más frondoso de los bosques se forman; fomentando aquéllos aumentase el caudal de los ríos.

V. Las dunas, pequeños o grandes montículos de arena, que hace y deshace la acción de los vientos, causan verdaderas catástrofes por invadir constantemente el terreno de cultivo. Si mediante el plantado de arboledas, las inmovilizamos, convertiremos el desierto en alegre oasis.

VI. Es tan marcada la influencia de los bosques, sobre el clima y la distribución de las lluvias, en una región, que la tala de una zona forestal, constituye peligro serio y un munital.

VII. El mero hecho del plantado de árboles, es motivo de saneamiento de terrenos pantanosos e insalubres.

VIII. La magnificencia y belleza del conjunto forestal, justifica sobradamente la razón de su existencia.

IX. Las forestas y bosques constituyen grandes reservas de aire puro; sabido es que producen oxígeno y por esto su conservación es esencial.

X. Quien planta un árbol, practica una acción buena y meritoria, es un malvado quien sin necesidad alguna lo destruye.

Alcaldía de Mahón

Enfermedades en el ganado de cerda

Segun me participa el señor Delegado del Gobierno en esta Isla, por medio de comunicación de cuatro del actual, el ganado de cerda del término de Ciudadela está padeciendo enfermedades rojas. El mal, segun el parecer del señor Subdelegado del Gobierno, se presenta con gravedad y amenaza, por lo tanto, a una de las fuentes de riqueza de Menorca.

Esta Alcaldía, en previsión de evitar al ganado de cerda de este municipio del contagio del cólera del cerdo que están padeciendo los de algunos Ayuntamientos de Mallorca, con fecha 30 del pasado mes de Julio público, para su observancia en esta, si el caso se ofreciera, la Circular del señor Gobernador Civil inserta en la Boletín Oficial de la Provincia núm. 7265 de 26 del referido mes de Julio.

Al recordar ahora a los vecinos de este municipio y muy especialmente a los ganaderos el cumplimiento de las disposiciones de la citada Circular del señor Gobernador, de conformidad con lo expuesto por el señor Delegado en su mencionado comunicación de cuatro del mes actual he venido en disponer lo siguiente:

1. Para evitar la propagación de mal al ganado de cerda de este Municipio se hace preciso proceder a la vacunación de las reses no atacadas.

2. Se prohíbe la importación en este término de ganado de cerda procedentes de otros Municipios en que se padece la enfermedad.

3. Se dará cuenta al señor Veterinario municipal y a esta Alcaldía de la menor alteración que se observe en la salud de los cerdos a fin de poder adoptar con rapidez las medidas preventivas que procedan.

4. Se someterá toda enfermedad a tratamiento facultativo con exclusión en absoluto de los curanderos, los cuales así como los dueños de las reses incurrirán en responsabilidad si contravinieren a la Legislación del Ramo.

5. En el desgraciado caso de que la enfermedad se propagase a

Turquía y Andrinópolis

El gobierno otomano sigue haciendo verdaderos esfuerzos para recobrar las simpatías de Europa, hacer frente a las acusaciones que le dirigieron y parapetarse contra la resolución, que parece decidida, de obligarle a evacuar nuevamente Andrinópolis. El coronel Enver Bey, bien conocido ya por su campaña contra los italianos en Trípoli y por sus esfuerzos en Tchataldja cuando estaba ya todo perdido para su patria y que ha sido ahora el que ha dirigido las operaciones para recobrar Andrinópolis, ha dicho a un corresponsal: «Decid que no evacuaremos nunca esta ciudad; que en ella estamos y aquí nos quedaremos aunque tengamos que hacernos matar hasta el último y que esta es la resolución adoptada por todo el ejército turco. ¡Que lo sepa Europa!»

Por otra parte, el príncipe heredero de Turquía, que como es sabido, acaba de visitar la citada plaza, ha dicho también: «No quiero creer que Europa tenga realmente el propósito de quitarnos Andrinópolis y que quiera considerar como válido el tratado de Londres, no ratificado aún, cuando anula la sentencia arbitral de San Petersburgo. El infortunio de las armas nos alejó momentáneamente de aquí; el valor del ejército ha reconquistado la plaza; es la justicia del cielo, después de la injusticia de los hombres; Andrinópolis es hoy para nosotros más sagrada que nunca.»

Y añadió estas palabras que revisten mucha importancia: «Pero no se crea en Europa que, por esta reconquista de un territorio musulmán, nos separamos con ánimo aventurero de la labor de reformas que acabamos de emprender en el

habría sucedido nada peor.—Y el aspecto de la tierra era lo mas a propósito para tranquilizarle. Un camino pedregoso, a orillas del torrente; en la margen opuesta, manchones ríscos, negruzcos, deshilitados; y en el trozo por donde la comitiva caminaba, pueblucos con moradores a cuyo aspecto se echaba de menos el despoblado. Dante no estaba peor en medio de Malebolge.

Pasan por delante de la venta famosa: matones a la puerta, reverencias al amo; miradas siniestramente escudriñadoras a su compañero y a la litera. Los angelitos aquéllos no sabían qué pensar: si extraordinaria había sido la salida de su señor aquella mañana, no lo era menos su retorno. ¿Qué gente era aquella con quien venía? ¿Eran prisioneros de guerra? ¿Pues cómo se había arreglado para hacerlos él solo? ¿Qué litera era aquella? ¿A quién pertenecía? Pensando en todo esto, miraban y miraban; pero ninguno se movía, porque tal era el orden que el amo les había dado con mudos gestos.

Suben la cuesta; ya están arriba. Los bravos apostados en la explanada y a la puerta, abren calle para dejar a la comitiva paso libre; el amo les hace seña de que no se muevan más; mete fuego espuelas a su cabalgadura, se adelanta a la litera, y dice con otra seña muda a don Abundio y al mozo de a pie que le sigan; entrase en un patio, luego en otro, llégase a una puertecilla, y dice con otro gesto, al bravo que se acercó para tenerle el estribo, que no se menea, añadiéndole: —«Estate ahí, y que no entre nadie.»—Apéase después, ata depisa la mula en los barrotes de una reja, llégase a la litera, aparta la cortinilla, mete la cabeza, y dice a la muger que iba dentro: —«Consoládmela al instante; hacéda entender que está libre y en compañía de gente que la quiere bien: pronto id, ¡Dios os lo pague!»—Enseguida hace seña al mozo de a pie para que abra; luego se acerca a don Abundio, y con una cara tan placentera como éste no se la había visto hasta entonces, y como no creyera poder verla nunca, rebosando del júbilo que le causaba la buena obra que iba a consumir, le

de juicio? Rico, mozo, mimado, festejado por todo bicho viviente! Pero, no señor; con todo esto, no está satisfecho todavía si no se mete a sí mismo y mete a los demás en atolondros. ¡Tonto! podría vivir como un rey; y no que se ha dado a espantar doncellas, al oficio mas comprometido y más apereado de este mundo; podría irse derecho a la gloria en coche, y él muy burro se empeña en ir con una pierna menos a casa de Satanás. ¡Pues, digo! ¿y este otro? (Aquí miraba don Abundio al Innominado como si sospechase que le calaba los pensamientos). Después del diablo hartó de carne, va y se mete fraile... es decir, si toda su penitencia y conversión no se vuelven agua de cetrallas. Pero entre tanto que se averigua la verdad, aquí está el pobre Cura... como quien dice, carne de perro, para hacer la experiencia. A mí no me digan. Todos estos desalmados, cuando no están armando ruidos, se les figura que les falta algo. Pero, señor, ¿qué trabajo les costaba vivir en paz y gracia de Dios, como, verbigracia, yo lo he hecho toda mi vida? Pues no señor, sino que han de estar aporreando y descastrando gente y no dejando parar a ningún cristiano... ¡Pobre de mí! Y luego, hasta para hacer penitencia, han de alborotar el mundo; tenían, ya que Dios les toca el corazón, más que encerrarse en su casita, y allí, sin tanto aparato ni tanto molear al prójimo, desjarretarse a puro disciplinazos... Pues no digo nada del inocentón de Su Eminencia: ¡tanto abrazar y sobar a este niño, y darle que se da con mi querido amigo y mi amigo querido, y creerte a pie juntillas como si le hubiese visto hacer milagros, todo ello por haberle visto hacer cuatro visajes de compasión! Y nada más que por darle gusto a él, ponerse en zancos y revolver medio mundo, y tener a todos los de su casa en un pie como las grullas... No, pues esto, diga aquel santo varón lo que quiera, en mi tierra se llama precipitación. Y luego, sin meterse en más averiguaciones, allá vá ese pobre Cura, a ponerlo en la boca del lobo. Si esto no es jugar a pares y poner a un hombre de bien, venga Dios y dígalos... Me parece que

este Municipio, los encargados de la asistencia a los animales enfermos y de la cremación de los que mueran...

Interesados los ganaderos en evitar el mal, es de esperar que en beneficio propio extremarán todas las debidas precauciones...

Para vender

Lo están todos los armarios, estantería y mostradores de la tienda situada en la calle de la Arravaleta, número 7.

Se darán baratísimos. Para informes, en la calle Nueva, número 24.

MAHON

El señor Gobernador Civil de la Provincia ha publicado la siguiente circular contra los juegos prohibidos.

Dice así: «Recuerdo a los señores Alcaldes de esta provincia el exacto cumplimiento de las diferentes circulares dictadas por este Gobierno referentes a juegos prohibidos...»

Debo significarles que me hallo dispuesto a impedir a todo trance la comisión de este delito y al efecto doy las más rigurosas órdenes a todas las fuerzas dependientes de mi Autoridad para el cumplimiento de cuanto se expone en esta Circular...

Recordamos en bien de los aficionados al sport de la caza, que la veda no termina hasta el 31 de agosto...

Una animación inmensa reina, como pocas veces se recuerda, para los anunciados viajes de recreo a Argel que realizará el veloz vapor «Monte Toro»...

No es solo aquí el entusiasmo, sino que también sabemos de muchos de nuestros paisanos, residentes en Argelia que, aprovechando estas agradables y económicas expediciones...

TEATRO PRINCIPAL

Proximamente debut de una gran atracción 65 ARTISTAS

De Real Orden han sido dadas las gracias al Maestro de la Escuela Pública de Ferrerías don Melchor Serra...

Se ha concedido la pensión de 600 pesetas anuales al médico primero don Dionisio Tato Fernandez...

El cabo de tambores don Eduardo Ruiz Gamero, del Regimiento de Castilla ha sido destinado al de Menorca número 70.

En las primeras horas de hoy ha dejado caer anclas procedente de Palma el vapor correo «Menorca», cuyo vapor zarpará directamente para la Ciudad Condal a las cinco y media de esta tarde.

¡Ojo! El MALTE VIGOR que es mejor que el café, se vende en todas partes en paquetes encarnados y es muy económico.

Pasajeros salidos anoche para Palma a bordo del «Isla de Menorca»: Don Miguel Antich; Sebastián Bagur; José Palou; Ramón Vidal; Miguel Castañer y un menor; Gabriel Carbonell; Diego Gonzalez; Juana Buenaventura; Miguel Juan y Esperanza Coloma.—Total 12.

Recordamos en bien de los aficionados al sport de la caza, que la veda no termina hasta el 31 de agosto...

Las perdices, palomas campestras, torcaes, tortolas y codornices, pueden cazarse desde el primero del corriente...

No cabe duda que, observándose por todos rigurosamente lo anteriormente expuesto, se fomenta un ramo importante de la riqueza pública...

TEATRO PRINCIPAL

Emocionantes trabajos por la sin rival atracción de 65 ARTISTAS

Se ha dispuesto que del 1.º al 24 de Septiembre próximo se verifiquen en Madrid los exámenes definitivos de los sargentos de las armas y cuerpos del Ejército...

Concurrirán a dichos exámenes los sargentos de los Cuerpos de guarnición en la Península, Baleares y Canarias. Las pertenecientes a las fuerzas locales y expedicionarias de los territorios de Africa...

Por el Capitán General de la primera región se adoptarán las disposiciones consiguientes para el alojamiento de los aspirantes...

Se ha concedido el empleo de brigada al sargento de la Penitenciaría militar de la fortaleza de Isabel II nuestro amigo don Antonio Ripoll Busquets...

Por reciente Real orden se anuncia que queda prorrogado hasta el día 31 del actual el plazo para la recaudación voluntaria de cédulas personales.

Según datos de la Dirección General del Instituto Geográfico y Estadístico, procedente de los Registros Civiles, el movimiento natural de la población en España durante el pasado Abril fué el siguiente:

Población: calculado 19.950.871 habitantes. Nacimientos: 54.868 o sea un 2'75 por 1.000 habitantes. Defunciones: 36.606 o sea un 1'83 por 1.000.

De nueve a once de la noche de hoy tocará en el paseo de Isabel II la banda municipal, ejecutando un escogido programa.

Con arreglo a lo dispuesto en el párrafo segundo del artículo 86 de las Instrucciones provinciales de 2 de Mayo de 1912, dictadas para la aplicación de la Ley de Reclutamiento...

La BELLEZA depende de la SALUD. La SALUD se obtiene usando el Caldo de cereales VIGOR del Doctor Falp...

Para los días que restan de la primera quincena del presente mes hace Sfeijoon los siguientes pronósticos:

Del 7 al 8 será mejor el estado atmosférico en la península. La borrasca que pasará del 9 al 10 por el mar del Norte y Escandinavia...

El lunes 11 se acercarán a las islas Británicas y al NO. de la península depresiones oceánicas que ocasionarán algunas lluvias y tormentas...

El martes 12, habrá en el golfo de Génova una depresión y otras perturbaciones en las Islas Británicas y en el NO. de la Península.

rán algunas lluvias en nuestro NO. y N. con vientos de entre SO. y NO. El miércoles 13, la depresión de las Islas Británicas, se trasladará al mar del Norte...

La borrasca del mar del Norte descenderá por el centro de Europa el jueves 14, y la depresión del golfo de Gascuña estará en el Mediterráneo, entre Cataluña y Baleares.

El viernes 15, se hallará la referida borrasca en el Adriático y SE. de Europa, y la depresión de Baleares se encaminará a Argelia...

TEATRO PRINCIPAL

Grandiosos trabajos por la colosal atracción compuesta de 65 ARTISTAS

Todo Mahón debe visitar mañana los acreditados establecimientos de los señores Vicente Adreu, Nueva; Tuduri Hermanos; Teresa Gomila, Pi Margall y Miguel Gomila...

COCHERO

Hay un joven cochero, que desea encontrar colocación en buena casa. Informes, en esta imprenta.

Para vender

Table with columns for names and amounts, including Suma anterior 4'70, Ambrosio Carabó, Párroco 0'10, Juan F. Taltavull 0'10, etc.

Teatro Principal DE MAHON

Extraordinaria sección cinematográfica para hoy. 6 grandes estrenos. todo el programa nuevo exhibiéndose la incomparable «Revista Pathé número 224»...

Banco de Mahon

Disponiéndose actualmente de la cantidad necesaria para satisfacer el cinco por ciento del pasivo social, la Junta de Gobierno de este Banco y Comisión de acreedores...

Argel

compreñ PLATA FRANCESA Y ORO en el Banco de Menorca

Santorial

Santo de hoy.—Santos Cayetano fundador y Alberto de Sicilia. Santo de mañana.—Santos Ciriaco, Patrón de Ibiza, y Emiliano obispo.

Casino del Consey

Se convoca junta general extraordinaria para el día 10 de los corrientes, a las once y media del día...

un santo Obispo como Su Eminencia debía mirar un poco más por sus Párrocos, y cuidar de ellos como de las niñas de sus ojos... Un poco de cachaza, una migaja de prudencia, no creo que estén reñidas con la santidad...

Efectivamente, por la cara del Inominado se veían ir pasando los pensamientos a la manera que en tarde tempestuosa de verano se ven las nubes cruzar por el sol poniente...

COTIZACIONES

Table with financial data under 'CREDITO' and 'MERCANTIL'. Includes items like 'Interior contado', 'Idem A.', 'Idem B.', etc.

Idem Orenses primitivas... Franco París cheque... Libras cheque... Paga el cupón de la Deuda Amortizable al 5 por 100...

Amortizable 5 por 100, vencimiento 15 agosto 1913. Cotización de la Plata FACILITADA POR LA CASA MARRET...

Venta y compra de oro y plata en rotazos y ricles. Idem idem de bolas y galerías precio según ley y número.

Idem 900 idem... Idem 800 idem... Soldadura con hechuras... Plancha latón especial para soldadura...

Alta novedad Moderne Style Elegantísimas tarjetas de señoras y señoritas Librería de Sucesores de Parpal

Conferencias telegráficas

Servicio especial de nuestro corresponsal en Palma

De Madrid

Noticias varias

Disgusto entre generales Se da como cosa segura que en el Consejo de ministros ayer celebrado se ocuparon casi en su totalidad del disgusto reinante entre los generales...

Los ministros han negado veracidad a las muchas noticias que sobre el particular ha publicado en los días la prensa, calificándoles de infundios.

Podrá ser o no cierto lo que se dice, pero lo que si parece ser verdad es que dentro breves días llegará a Madrid en uso de licencia el bizarro general Berenguer, jefe de las fuerzas indígenas y esto no deja de ser muy significativo en las actuales circunstancias.

Interrogado el conde de Romanones sobre el particular ha negado que el general Berenguer haya dimitido su cargo, añadiendo que los militares en especial estando en campaña no dimiten nunca sino que siempre se hallan prestos a cumplir estrictamente con la disciplina que su cargo les impone.

Los Príncipes en Santander Notifican de Santander que procedente de San Sebastian en donde se hallaban veraneando han llegado a dicha capital el Príncipe de Asturias y sus hermanitos.

Desde la estación dirigieron al nuevo palacio de la Magdalena, siendo aclamados por un público muy numeroso.

Los aprobados sin plaza Terminados los exámenes en las Academias Militares han quedado aprobados sin plaza 40 individuos en Infantería, 10 en caballería, 30 en artillería y 3 en Intendencia.

Ayer mañana visitó al conde de Romanones una numerosa comisión de padres de alumnos aprobados sin plaza, al objeto de pedirle sean admitidos todos, a imitación del pasado año, en que a pesar de que hubo casi el doble de aprobados sin plaza, fueron todos admitidos.

El señor Conde de Romanones creyó muy atendible la petición y después de darle la mar de esperanzas, les prometió llevar el asunto al próximo Consejo de Ministros.

De la huelga fabril

Tranquilidad Un despacho de Barcelona recibido en el ministerio de la Gobernación da cuenta de que la tranquilidad es completa en toda la provincia, a pesar de que se hallan parados la mitad de los obreros del sector fabril.

En la barriada del Cort la benemérita dispersó al medio día de ayer un grupo de huelguistas que intentaban ejercer coacción sobre varios de sus compañeros que no querían secundar la huelga.

Romanones

El presidente del Consejo, manifestó anoche a los periodistas que no podía facilitarles nada nuevo sobre la marcha de la huelga de Barcelona pues desde las doce del día no había recibido noticia alguna, pero que tenía fe ciega en los señores Weyler y Francos Rodríguez, primeras autoridades de aquella capital, los cuales confiaban arreglar el conflicto sin llegar a medidas extremas.

Mañana marchará el conde de Romanones a Sigüenza, de cuyo punto es probable regrese el lunes, en cuyo día tendrá lugar nuevo consejo de ministros, pero ha manifestado que si las circunstancias lo exigieren, se le telefeonee y pasará en el acto a la Corte para reunir a sus compañeros y tomar acuerdos.

Alba y Francos Rodríguez A la una de la tarde el ministro de la Gobernación don Santiago Alba ha solicitado comunicación telefónica con don José Francos Rodríguez, Gobernador civil de Barcelona, celebrando ambos personajes extensa conferencia.

El señor Francos le ha manifestado que el día se desliza en medio de la mayor tranquilidad, a pesar de que se habían adherido a la huelga tres mil obreros por los informes recibidos, opina que éstos días aun aumentarán mucho más los huelguistas.

El Gobernador Civil ha iniciado una nueva fórmula de arreglo entre patronos y obreros, habiendo prometido el señor Alba que hoy o mañana dicha fórmula será dada a conocer.

La huelga general, por fortuna va aplazándose, a pesar de anunciarse desde hace varios días, creyéndose no sin fundamento, que podrá evitarse.

Primero se anunció para el jueves de la semana pasada, luego para el lunes de esta y finalmente y con grandes visos de certeza para el mediodía de ayer, pero nada ha sucedido.

Agitadores desaparecidos

El Gobernador civil de Barcelona comunica al Gobierno que han desaparecido de Barcelona varios anarquistas conocidos por sus ideas exaltadas, las cuales tenían su residencia en el mismo local del grupo «Los sin patria».

La policía se halla preocupada con dichas desapariciones y trabaja activamente para capturarlos, pues lleva la orden de prenderlos, ya que dichos individuos están reclamados por haber excitado a los obreros a la rebelión.

Las importantes detenciones realizadas han restado gran fuerza al movimiento, ya que les han sido quitados los cabezas de motín, pues la mayoría están presos y los demás huyeron, ignorándose su paradero.

La huelga en los pueblos

El Juez de San Felú de Guixols ha telegrafiado al Presidente de la Audiencia de Barcelona dándole

cuenta de que varios anarquistas se proponían atentar contra la benemérita, lo cual supo por confidencias y reuniendo a las autoridades locales se acordó que por individuos del Somaten se vigilen día y noche los domicilios donde se hospedaban.

Las últimas noticias recibidas esta madrugada, confirman que en diferentes pueblos y por solidaridad con los huelguistas, muchos obreros de otras artes, secundan por solidaridad el movimiento.

De Marruecos

Un tiroteo

Un despacho oficial de Ceuta da cuenta de que en la madrugada del martes fuerzas de la benemérita sostuvieron violento fuego con unos merodeadores moros que trataban de robar en una finca situada en Cala Mocarro, impidiéndolo la oportuna intervención de la guardia civil.

El tiroteo que se cruzó duró largo rato, resultando el guardia Andrés Orellana muerto e hiesos todos los restantes.

Los moros huyeron sin conseguir sus propósitos retirando varias bajas.

El general Echagüe, Director general de la guardia civil ha telegrafiado para que se le represente en el acto del entierro del guardia Orellana y que en su nombre se deposite sobre su tumba hermosa corona.

Notas ceutias

Otro despacho de Ceuta da cuenta de que un escuadrón de Villarroble do al pasar por los Castillejos fué tiroteado por unos kabilenos apostados detrás de unas chumberas en las proximidades de Asahea, hiriendo soamente a dos caballos.

Cerca de Kudia Feder co varios moros robaron los hilos del teléfono y 35 aisladores, sin que hayan podido ser habidos.

Marcha y regreso

Vivamente molestado por una afección adquirida en Laucien, ha embarcado para la península el bizarro general señor Lopez Herrero.

Hoy regresará de Tetuán a Gellit, el general Menacho encargándose de nuevo de esta comandancia general. La partida de la porta ha efectuado una salida arrasando un acuar situado al otro lado del Río Martín, desde el cual los moros nos estaban hostiizando continuamente.

Notas Tangerinas

Comunican de Tanger que en una reunión celebrada ayer por la Comisión de Higiene de aquella capital fué aprobada una moción de los miembros franceses en la cual se protesta de la impunidad de que gozan los moros autores de recientes crímenes quienes a pesar de ser condenados, no son molestados, por lo cual se hacen cargos por su ineficacia al labor de policía francés, cuya protesta se elevará al gobierno por mediación del cuerpo diplomático, al objeto de que se exija a dichas fuerzas el cumplimiento de su deber.

De provincias

Bilbao

Niña secuestrada En el barrio de Maravillas ha sido encontrada en el desván de una casa una pobre niña de once años, que llevaba dos meses encerrada, casi sin luz sin ventilación, siendo alimentada con pan y agua.

Casi examinada y con el cuerpo lleno de llagas fué trasladada al hospital en donde se la atiende solícitamente, siendo muy visitada y agasajada.

La niña no tiene padre, siendo la criminal que tenía así encerrada, su madre, a la que las vecinas intentaron linchar cuando la policía la detuvo para llevarla a la cárcel.

Badajoz

Periodistas en acción

En Portugal continúan desarrollándose graves sucesos, pero el Gobierno mantiene tan extrema censura, que es de todo punto imposible telegrafiar noticia alguna desde aquella nación.

Los periodistas que se encuentran en aquella república, vistas las trabas que se les ponen, tomaran un acuerdo y este es el de venir casi a diario a Badajoz, en donde les es dado telegrafiar lo que vaya ocurriendo.

Tarragona

El moro Joaquín

Hoy es esperado en esta capital el moro Joaquín, recientemente indultado.

En Zaragoza solo se detendrá el tiempo necesario para oír a la Virgen del Pilar en acción de gracias por el indulto, marchando acto continuo a Perales en donde vive aun su madre y algunos hermanos y sobrinos.

Del Extranjero

Italia

Huelga general En Milan reina desde hace dos días la huelga general, en la cual toman parte todos los oficios, habiendo ocurrido graves incidentes.

Anoche la población presentaba un fúnebre aspecto, pues holgaron los empleados de las fábricas de gas y electricidad, permanciendo la ciudad a oscuras.

Bulgaria

Condiciones de paz Témesse que la paz cueste mucho de concertarse por las exigencias de las naciones aliadas, ya que de transigir con ellas, Bulgaria quedará casi anulada.

Se llevan a cabo importantes trabajos para que las naciones retiren algunas de sus exigencias.

VERGER.

Telegramas de la "Maritima"

Palma 7. Isla de Menorca, fundado sin novedad.—Fernandez.

Boletín Diario

Oficinas publicas

Gobierno Militar.—Horas de despacho: de 9 a 1.—Calle de Isabel II. Delegación del Gobierno.—De 9 a 1.—Calle de Gracia.

Ayuntamiento.—De 9 a 1.—Plaza de la Constitución. Juzgado de 1.ª Instancia.—De 9 a 1.—Claustro del Carmen.

Juzgado Municipal.—De 9 a 1.—Alonso III. Aduana Nacional.—De 9 a 1.—En los muelles de Sol a Sol, Andén de Poniente.

Delegación de Hacienda.—De 9 a 1.—Andén de Poniente. Comandancia de Marina.—De 9 a 1.—Calle del Carmen.

Giro Múno.—De 9 y media a 12 y media.—Fuente del Castillo. Zona de Reclutamiento.—De 9 a 1.—Calle de San Roque.

Biblioteca Pública.—De 5 a 2.—Plaza de San Francisco. Museo Municipal.—Los jueves de 3 a 5 y los domingos de 10 a 12, en el Ateneo Científico, Literario y Artístico.—Plaza del Príncipe.

Dispensario Oftalmológico Municipal y Consultorio de enfermedades quirúrgicas (Hospital Civil).—Con sulta: los lunes, miércoles y viernes de 9 a 11 de la mañana.

Comunicaciones

Estación de Telégrafos.—Permanente.—Calle de San Fernando. Central de Teléfonos.—Permanente.—Calle del Bastión.

Oficinas de Correos.—Calle de Isabel II, 48. HORAS DE DESPACHO

Certificados y valores. Todos los días de 9 a 12; además los lunes y miércoles de 13 a 19 y los jueves y sábados de 15'30 a 16'30

Giro postal. Todos los días de 9 a 12. Paquetes postales. Imposición: todos los días de 10 a 12. Entrega a destinatarios: todos los días de 11 a 13.

Lista. Todos los días de 10 a 13. Recogida de buzones. Una recogida se verifica todos los días a las 12 y los días de correo, otra una hora y media antes de la salida de los vapores.

ITINERARIOS DE LOS VAPORES-CORREOS MAHÓN-PALMA. Lunes y miércoles 8 noche. MAHÓN-BARCELONA DIRECTO. Jueves y sábados 5 y media tarde. MAHÓN-ALCUDIA-BARCELONA. Martes 9 mañana. CIUDADELA-PALMA. Viernes 8 noche.

CIUDADELA-ALCUDIA. Martes y jueves 11 mañana. PALMA-MAHÓN. Miércoles y viernes 6 y media tarde.

BARCELONA-MAHÓN DIRECTO. Martes y sábados 6 y media tarde. BARCELONA-ALCUDIA-MAHÓN. Jueves 4 tarde. PALMA-CIUDADELA. Sábados 6 y media tarde. ALCUDIA-CIUDADELA. Miércoles y viernes madrugada.

Correo interior

SALIDAS PARA CIUDADELA. Una expedición diaria en automóvil que sale a las 7 de la mañana y dos los viernes a las 7 y a las 15'30. Coste total de la expedición cuatro pesetas.

Ayuntamiento de Alayor

La tradicional fiesta de San Lorenzo de este año se celebrará en esta Villa los días 9 y 10 del actual con iluminaciones, bailes públicos, fuegos artificiales y carreras de hombres, niños y caballerías. Para tomar parte en las carreras, deberán los dueños de caballerías, hacerse inscribir en la Secretaría del Ayuntamiento, depositando cada uno, a saber: Los de caballos 2'50 pesetas. Los de potros 2'00 idem. Los de mulos 1'50 idem. Los de burros 1'00 idem. Los de polinos 0'50 idem. Estas cantidades las distribuirá la Comisión en premios o accésit.

Alayor a 1.º de Agosto de 1913.—El Alcalde, Lorenzo Vullalunga.

DÍA 9

Al anochecer.—Repique general de campanas y disparo de morteretes. Por la noche.—Iluminación general, música en la Plaza de la Constitución y bailes públicos.

DÍA 10

Por la mañana a las 9 y media.—Repartición de bonos extraordinarios a las familias pobres y asilados en el Hospital; amenizará este acto la Banda de música.

A las 4 y media.—Carreras en el coso, distribuyéndose los premios por la Comisión. A las 5.—Música en el paseo de San Pedro. Al anochecer.—Iluminación general.

A las 9 de la noche.—Disparo de un sorprendente castillo de fuegos artificiales en la Plaza del Príncipe. Terminado este acto la música amenizará en la Plaza de la Constitución donde se quemarán también algunos fuegos.

ADVERTENCIA.—Queda prohibido durante los dos expresados días estar parados los carruajes en las Plazas y calles de esta Villa, mas tiempo que el de subir y bajar los pasajeros.

Los puntos destinados para colocar dichos carruajes son: Extremidades de las calles del Baño, Mellans y San Antonio.

KOLHISTOL

Cura la Debilidad, Anemia, Neurastenia, Inapetencia, Escrófulas, Raquitismo y Debilidad

Un frasco alivia, dos curan.

Su venta cada dia mayor acredita su bondad.

Frasco 4'00 pesetas.

Cura radical del Dolor de Cabeza

Se obtiene usando las

Obleas rosadas G. Pons

No contienen, Antipirina, Fenacetina, Opio ni Morfina.

MIL PESETAS al que demuestre lo contrario

Precio de la caja 1'25 pesetas.

De venta, Farmacia G. Pons, Dr. Orfila 12,

Talleres Tipográficos de Sucesores de Parpal

R. Abundancia 16--Sucursal, Nueva 10

En estos Talleres se ha recibido un bonito surtido en orlas, viñetas y tipos para impresiones finas, programas, carnets, menús, cartas y sobres comerciales, facturas, etc. etc.,

Impresos oficiales a precios reducidos

Libretas de alquiler, listas de embarque, fés de vida, altas de contribución industrial, expedientes matrimoniales, permisos para construcción de botes, etc. etc.

En la sección de librería, libros de comercio de toda clase de rayados, libretas, agendas, cuadernos de notas y existencia en artículos de escritorio última novedad.

Especialidad en tarjetas de visita y comerciales y en participaciones matrimonio y de natalicio.



¡Alerta todo el mundo! POLVOS REGENERADORES

para hacer poner 13.000 huevos al año con solo DIEZ GALLINAS!

¡¡ 3.000 HUEVOS !!! Primero y único en España (Patente por 20 años)

Descubrimiento maravilloso Resultados sorprendentes

Ponen todos los días y en todas las estaciones del año, hasta en el tiempo más crudo del invierno. Numerosos testimonios.

GASTO INSIGNIFICANTE. Pedir la marca «2 Gallinas Negras».

Agente para Cataluña, Baleares y Canarias: Joaquín Fau, Mallorca, 148.—Barcelona.

Depósito en Mahón: ANTONIO CANTAMISA, Hadnóver, 2.

72-75

VICHY CATALAN

Bañerío de primer orden.—Temporada de 1.º de Mayo a 30 de Octubre.—Montado a la altura de los mejores del extranjero Situado entre la estación y el pueblo de Caldas de Malavella (Gerona). Teléfono de la red de Gerona combinada con la red de Barcelona. Distancia de Barcelona: En tren ligero, 2 horas 30 minutos; en tren correo, 3 horas.

Agua mineral-medicinal, termales de 60°, alcalinas, bicarbonatado-sódicas, de fuerte mineralización, son las más aconsejadas por todas las eminencias médicas para la completa curación del Reumatismo y Artrismo en todas sus formas y de la Gota, así como también para combatir las afecciones del Estómago e Intestinos, los trastornos del Hígado, la Diabetes y las lesiones de los Riñones, principalmente la Albuminuria.

ADMINISTRACION: Rambla de las Flores, 18, entresuelo.—BARCELONA

54

Para Montevideo y Buenos-Aires Servicios de la Compañía Trasatlántica

Saldrán de Barcelona el día 3 de cada mes un magnífico vapor de dicha Compañía para Montevideo y Buenos-Aires y el 21 de cada mes un vapor francés de la Société Generale.

Extraordinarios los días 18 y 21 agosto 1913

Saldrán de Barcelona directos para Montevideo y Buenos-Aires los magníficos vapores italiano y francés

Tomaso di Savoia PARANA

Y extraordinario también el 3 septiembre, el vapor español

Alfonso XIII

que harán su travesía en 15 días.

Para informes y demás, dirigirse: en Ciudadela a D. Juan Lopez-Alfonso III, número 48, y en Mahón a D. José Llopis, plaza Carmen, número 10.

CORTINAS-PERSIANAS

de fantasía de cadenilla y tejidas

Dando las medidas, se encargan en la esterería de LUIS MAS, calle Deyá, número 5, Mahón.

Hay dos depósitos de zinc de 1.000 litros de cabida, los que se darán por un precio módico.

23-25

La manera de prolongar la Vida es conseguir

UNA BUENA DIGESTION

poniendo el organismo en condiciones de resistencia para evitar y curar las enfermedades crónicas.

La integridad

ESTOMACAL

se consigue tomando el ELIXIR SAIZ de CARLOS (Stomach), medicamento conocido y recetado hoy por los médicos más notables de las cinco partes del mundo, porque con su uso desaparecen la dispepsia, la inapetencia, el dolor, la acidez, los vómitos y el entaquecimiento producido en la mayoría de los casos por las malas digestiones que dificultan la asimilación y nutrición, siendo útilísimo para curar las

DIARREAS

agudas y crónicas, lo mismo del niño, desde su más tierna edad y en la época del destete, que del adulto, pues es siempre inofensivo.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano 80, MADRID. Se remite por correo fletes a quien lo pide.

SOBRE-MONEDERO

para la circulación por correo de valores en metálico

Servicio Postal Oficial creado por R. D. de 30 Nbre. 1899

El sobre Monedero circula entre todos los pueblos de la península, Islas Baleares, Canarias y costa de Africa, y donde no haya Administración de Correos están obligados a admitirle a la circulación los carteros y peatones rurales. El Sobre Monedero es el medio más cómodo, sencillo y seguro para remitir dinero por correo, certificado, desde 5 céntimos hasta 50 pesetas; en cualquier clase de moneda y en toda clase de fracciones.

Con el Sobre Monedero se evitan al público las molestias de todos los sistemas de giros; no es necesario el requisito de conocimiento y se entrega por el cartero en el domicilio del destinatario, aunque sea en la aldea más pequeña. Indispensable para encargos al comercio, suscripciones de periódicos, pedidos de libros, pensiones, mesadas etc., etc. Único que resuelve las dificultades del giro en pequeñas cantidades. El Sobre Monedero tiene la garantía del Estado que abona cantidad declarada en caso de extravío. El Sobre Monedero se vende en los estancos, administraciones, estafetas de correos y carterías, librerías, tiendas de objetos de escritorio, etc., al precio de 25 céntimos. Los pedidos de los estancos se harán en las oficinas de la Compañía Arrendataria de Tabacos en cada provincia; los demás pedidos a las oficinas de la Sociedad del Sobre Monedero. Se abona un buen premio de venta. Se desean representantes activos para capitales de provincias y pueblos importantes.—Oficinas: Serrano 16, Madrid.

Société generale de Transports maritimes a vapeur

Línea directa para el Río de la Plata

Saldrá de Barcelona el 21 de agosto directamente para Buenos-Aires, el magnífico y rápido vapor francés

PARANA

admitiendo carga y pasaje.

Consignatarios en Barcelona: Ripoll y C.ª, Dormitorio en San Francisco 25, principal.—Barcelona.

Este anuncio está aprobado por la Junta local de Emigración de Barcelona.

Especialidad

En grabado

Dorado

y Plateado

Sobre alhajas y metales

Darán razón calle Deyá, número 21.

22-25

Taller de encuadernaciones

Precios reducidos

Imprenta de

Sucesores de Parpal

Rampa de la Abundancia, 16,

Imp. Sucesores Parpal, Rampa Abundancia, 16, Mahón

Cuando Quiera Vd. Píldoras, tome las de Brandreth

Puramente Vegetales.

Siempre Eficaces.

Curan el Estreñimiento Crónico.

Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestión, y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

Para el Estreñimiento, Vahídos, Somnolencia, Lengua Sucia, Aliento Fétido, Dolor de Estómago, Indigestión, Dispepsia, Hiel del Hígado, Ictericia, y los desarreglos que dimanar de la impureza de la sangre, no tienen igual.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.

Emplastos de Alcock

Remedio universal para dolores.

Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro.

Preparado en Roma por U. ALCOCK & Co. BARCELONA.